
会 議 録（４月） 
令和２年４月２３日（木） 

五ヶ瀬町役場第２会議室 

１ 開 会（17 時 26 分） 

 

２ 教育長あいさつ 

 

３ 会議録署名委員の指名について（ 松本 貴子 委員 ） 

 

４ 議 題 

（１）報 告 

① 教育委員の任期について（確認） 

② 定例教育委員会議事録署名委員について 

③ 令和２年度 学校学級編成及び学級担任について 

（２）協 議 

① 令和２年度「学校支援訪問」の実施について 

② 新型コロナウイルス感染症対策について 

③ 総合会議について 

・日 程 ： 令和２年５月２７日または２８日の調整 

・協議事項： コロナウイルス感染症対策を中心に 

④ 成人式・夕やけトライアルについて 

 

５ その他 

（１）平成 31 年度 学校支援地域本部事業報告について 

（２）令和２年度 学校職員名簿について 

（３）令和２年度 教育委員会事務局体制について 

（４）教育委員会に関わる団体等の名簿について 

 

６ 連絡事項等 

（１）教育委員会の行事予定（4～6月）について 

（２）次回の教育委員会の日程について 

 ５月２７日または２８日の総合会議終了後に設定 

 

７ 閉 会（18 時 42 分） 



会 議 録 17 時 26 分開会 

 

教 育 長 あいさつ 

 

議事録署名委員 松本 貴子 委員 

 

Ｑ･･･Question（質問） Ａ･･･Answer（回答） 

 Ｏ･･･Opinion（意見）  Ｅ･･･Explanation（説明） 

 

【４ 議 題】 

（１）報 告 

① 教育委員の任期について（確認） 

資料に基づき、教育次長が説明 

   Ｅ１ 教育委員が一度に任期を迎えないように本町では任期をずらしている。

本年度、松﨑委員の任期が令和２年９月２５日となっている。 

    （質疑）なし 

 

② 定例教育委員会議事録署名委員について 

資料に基づき、教育次長が説明 

Ｅ２ ４月から松本委員、松﨑委員、寺本委員、興梠委員となる。 

   臨時の教育委員会についても、その月の担当委員にお願いする。 

 （質疑）なし 

 

③ 令和２年度 学校学級編成及び学級担任について 

資料に基づき、指導主事が説明 

   Ｅ３ 鞍岡小学校から五ヶ瀬中学校まで、学年別児童・生徒数及び学級数内

訳、学級担任を説明する。 

       

  （２）協 議 

① 令和２年度「学校支援訪問」の実施について 

 指導主事より説明 

   Ｅ４ 本来であれば４・５月に各委員さんの日程調整を確認し、５～６月に学

校支援訪問を設定していたが、コロナ感染症の拡大に伴い見通しが立たな

い状況である。但し、人事等の関係もあり、できれば７月から９月上旬に

設定したいと考えている。 

   Ｏ１ 見通しが立たない状況だが、とりあえず予定だけはしておいてほしい。 

   Ａ１ 校長会において、７月～９月に設定する方向で話をする。 

   Ｅ５ 学校支援訪問のあり方だが、まず校長から学校の説明を聞いた後、１～

２時間程度学校の様子を見て、先生方との意見交換を行い、人事的なこと

や住宅等の話を聞いて、午前中には終わる予定としているが、いあかがだ

ろうか。 

   Ｏ２ 例年と同じで良い。 

   Ａ２ 例年通りで行うこととする。 

 

    ② 新型コロナウイルス感染症対策について 



     資料に基づき、教育長・指導主事・教育次長が説明 

   Ｅ６ 本町の教職員については、在宅勤務を可能とした。期間は、４月２２日

から５月１日までとし、Ａグループ（通常勤務）、Ｂグループ（放課後子

ども教室の支援）、Ｃグループ（在宅勤務）の３グループに調整していき

たいと考えている。中学校は子ども教室がないので、ＡとＣの２つのグル

ープとなる。一番は感染防止の点からである。在宅勤務の承認等の手続き

についても準備している。 

   Ｅ７ 保護者向けの文書及び教育長の保護者に対するメッセージを各学校より

配布。Ｇ授業等町内各行事のスケジュールを説明。 

   Ｅ８ 教育委員会独自のコロナ対策支援策案の説明。 

   Ｑ１ 特別奨学金の選考基準について、４～６月の収入となっているが、難し

いのではないか。 

   Ａ３ この選考基準はあくまでも案として示しており、これから協議すること

になる。 

   Ｏ３ 農家が収入を得るのはこれからがスタートであり、できれば今年の年末

の収入までを対象にするなど、選考基準を考えてほしい。 

   Ａ４ 選考基準については、ある程度緩和したいと考えている。 

   Ｑ２ 給付型の奨学金制度も始まっている。どこが窓口になっているのか。 

   Ａ５ 大学生は大学、高校生は高校が窓口になっている。まだ詳しい情報がこ

ちらまで来ていない。 

   Ｅ９ 厚労省からの４，２００円の支援制度については、県から文書が来てい

たので、次回の登校日に学校から各世帯に情報を流すようにお願いをして

いる。 

   Ｏ４ 社会福祉協議会では、生活福祉資金について無線でも流しているが、問

い合わせもあり、資金がすでに決定した人もいる。 

 

③ 総合会議について 

資料に基づき、教育次長が説明 

   Ｅ10 例年５月の後半に教育委員会と合わせて開催しているが、現在のとこ

ろ、町長・総務課長もスケジュールは大丈夫なので、後半の２７日・２８

日に開催したいがいかがだろうか。 

   Ｅ11 再度町長に確認し、日程を連絡する。 

     （質疑）なし 

   Ｅ12 どのような議題がよろしいか。五ヶ瀬マルシエの読書カーについて議題

にしたいところだが、コロナ関係で、今はそれどころではないと思われ

る。 

   Ｅ13 教育委員会としては、コロナ対策や学校の環境整備など議題として挙げ

てはどうかと考えている。 

   Ｅ14 今回のコロナ対策支援策として、奨学金や給食費の助成が考えられない

かと思っている。保護者からは学校を再開してほしいという声をよく聞

く。昼食には大変苦労されていると思われる。あと、もう一つ、ＷⅰＦⅰ

の環境整備がある。ＧＩＧＡスクール構想という国の施策があり、児童・

生徒一人につき１台のタブレット端末を整備するという事業については、

今年度教育委員会でも予算化をしているが、今回、遠隔授業が追加され

た。これは国が 1/2 を補助する事業である。これも議題にしたいと考えて



いるが、いかがだろうか。議題等について他に何かあれば、後日でも教え

ていただきたい。 

    （質疑）なし 

 

④ 成人式・夕やけトライアルについて 

   Ｅ15 成人式・夕やけトライアルをどうするかについてご意見を伺いたい。 

   Ｑ３ いつ頃までに決定しなくてはいけないのか。 

   Ａ６ 成人式については、５月末までには実行委員会を立ち上げる必要があ

る。 

   Ｏ５ 口蹄疫の時は、冬に開催したと思われる。 

   Ｅ16 冬は市町村対抗駅伝があるため、成人式と重なると人員的に非常に厳し

いと思われる。 

   Ｏ６ あくまでも予測だが、コロナは終息していないのではと思われる。 

   Ｅ17 近隣の対象者のみで規模を縮小して開催するかという意見もあるが。 

   Ｏ７ どこで線を引くかだが。 

   Ｅ18 成人式の対象者には、参加しますか？という意見を聞く文書を送付しな

いといけないが、参加しますかという文書を出すのか、中止・延期します

という文書を出すのか、５月末には行わないといけない。 

   Ｅ19 いくつかの案として、終息していれば８月に実施する方向だが、まだ結

論は出せないということ、実行委員会を立ち上げた上で、意見を聞きなが

ら近隣の対象者のみで開催すること、１月に延期すること、そして、今現

在学生は困っている状況なので、クオカード等を送る方法もある。 

Ｏ８ １１月の３連休を利用するなど、どこかで開催すると良いと思われる

が。 

   Ｅ20 成人式については、コロナの状況を見ながら対象者のことも考えなが

ら、実施の判断をしたい。 

   Ｅ21 夕やけトライアルは８月後半の開催だが、参加者を町内だけに絞るか等

の方法があるが。 

   Ｑ４ 町内で何名の参加者があるのか。 

   Ａ７ 町内の小学生で 100 名程度はいると思われる。 

   Ｅ22 夕やけトライアルもコロナの状況を見ながら判断していくこととした

い。 

 

【５ その他】 

 （１）平成 31 年度 学校支援地域本部事業報告について 

 （２）令和２年度 学校職員名簿について 

 （３）令和２年度 教育委員会事務局体制について 

 （４）教育委員会に関わる団体等の名簿について 

   資料に基づき、教育次長が説明 

   （質疑）なし 

 

【６ 連絡事項等】 

 （１）教育委員会の行事予定（4～6月）について 

   資料に基づき、教育次長が説明 

   Ｅ23 北部教科用図書採択協議会については、法律により９月には公表するこ



ととなっているため、６月上旬には開催されると思われる。 

   （質疑）なし 

    

（２）次回の委員会の日程について 

総合会議と同日に開催（５月 27 日、28 日のどちらかで調整） 

 

   Ｅ24 全てが終了したが、何かご意見等あればお願いしたい。 

   Ｏ９ 社会福祉協議会では、コロナによる緊急事態宣言により、サロンを暫く

休止する方向性を出している。テレビ等でもコロナ関係の報道ばかりで、

高齢者の方も気持ちが落ち込んでいると思われるため、連休中を活用して

小学生達に元気が出るハガキを書いていただけないかという提案をさせて

いただきたい。ハガキや宛名書きはこちらで準備するので、いかがだろう

か。 

   Ａ８ 実施については、次回の校長会にて話をして、登校日を 4月 30 日に設け

ているので、そこでのお願いは可能である。できれば早い段階で行ったほ

うが良いので、30 日の登校日に学校にお願いができればと思う。高齢者の

方を元気づける良い取り組みである。 

   Ａ９ 個人で渡す方法もあるし、一度回収して、中身を確認した上で、社会福

祉協議会から発送してもらう方法もあるので、協議の上、実施したい。４

月３０日までに計画等固めていただければ、５月の前半の発送には間に合

うのでお願いしたい。 

   Ｑ５ 高鍋農業高校の体験入校は実施されるのか。 

   Ａ10 今のところは検討中である。 

   Ｏ10 高校の校長が五ヶ瀬出身なので、できれば実施していただきたい。 

   Ａ11 どうしても体験入校ができない場合であっても、こちらに来ていただい

て、お話をしていただくなど、実施する方向で考えていく。 

 

【７ 閉 会】 閉会時間 18 時 42 分 

 

  



教 育 長 

 

 

会議録署名委員 

 

 

会議録調整者 

 

 


